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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特

區行政長官梁振英昨日到立法會講

述施政理念，談到房屋扶貧等民生

經濟施政方向、行政立法關係及政

制發展，並以大篇幅論述香港和內

地社會和經濟密不可分的關係。梁

振英強調，他支持「一國兩制」下

高度自治，但香港與內地關係應該

「有守有為」，不可「閉關鎖港」，又

強調有人把「中港」問題高度政治

化，甚至指新界東北發展計劃是

「赤化香港，割地賣港」，不能對有

關言論引發的負面影響掉以輕心，

但他相信類似的言論並不代表多數

香港市民，又呼籲港人要對自己有

信心，香港的資本主義制度及核心

價值，不會因為密切的對外對內交

往而受損。

兩地互惠互補
合作有守有為
對外對內交往無損核心價值 不可「閉關鎖港」
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 行政長官梁振英昨日
在立法會上表示，特區政府關心和維護行政立法關
係，需要與全體議員建立與保持經常性的溝通聯
繫，促進行政立法關係的良性互動。他強調，市民
對政府和立法會有一致期望，給政府及各位議員的
評價不是零和，深信政府和立法會各司其職，既有
權力，也有責任，雙方協作得好，利民的政策措施
可以及時和全面落實，得分的不僅是政府一方；反
之，失分的也不僅是政府一方。
梁振英在立法會發言時論述行政立法關係時表

示，未來幾年，將有相當多與社會、政治、經濟和
民生問題息息相關的政策措施需要通過，特區政府
會以開放開明態度，與各黨派及獨立議員以不同方
式渠道溝通對話，爭取支持。同時，一定會尊重立
法會的地位、職能和憲制權力，亦希望大家能夠以
香港的整體和長遠利益為重，以理性和務實的態
度，共同向前推動施政，又促請大家不要「因人廢
言，因人廢事」。
他又形容，自己3個月來的工作表現有得有失，當

局會不斷總結經驗和教訓，繼續做好內部的磨合工
作，並接受提點，並衷心感謝社會各界的提點，及
問責團隊和公務員的齊心協力，使政府上任後能夠
及早推出一系列成熟的政策和措施，及對一些長期
積存和錯綜複雜的跨部門工作形成統一意見。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首梁振英認為，香港需要持續
和較高的經濟發展，才有更大力量解決貧窮和其他長期積存的社
會問題，強調香港需要發展新亮點，否則不進則退，港人應該認
識到協調和合作可以造就優勢，因此無論是競爭、合作或協調，
香港對內對外都要付出更大的努力。而特區政府會努力做好「官
產學研」四結合中「官」、「研」、「學」的應有部分，用好公權
力，做好調研和人才培育工作。
梁振英昨日表示，市場並非萬能，市場失效的事例十分多，失

效曾經出現在生產方面，也曾經出現在分配方面。由於市場失
效，對民生和經濟發展造成影響，政府需要動用公權力補救，古
今中外有不少例子。香港的公共房屋計劃、工業用地政策和最低
工資法例，西方國家近年對金融機構、金融市場和主要製造業，
例如汽車業的規管以至控制，都是其中顯著的例子。

「大市場、小政府」不能滿足需要
他說，香港過去奉行的「積極不干預」政策，是含糊和矛盾的

概念，自始至終，沒有人能夠用當時政府的政策措施印證說明這
概念的內涵。至於取代「積極不干預」理念的「大市場、小政府」
理念，也不能夠滿足香港今日的需要。因此，他在政綱中提出香
港要穩中求變，政府要適度有為，香港的工商專業界在香港和海
內外都極有發展潛力，有些發展過程中遇上的障礙需要政府協助
排除，例如在利用CEPA等優惠時碰到的問題，必須特區政府出
面和中央或地方政府協同解決。

短期不提重組架構 集中精力幹實事
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首梁振英昨晨在立法

會上正式宣布，特區政府在短期內不會再提出政府架構
重組建議。他解釋，此舉有助政府集中精力做好其他工
作，又要求各司局長緊密合作，加強跨局協調及發揮團
隊精神，以制訂及推出有效政策回應市民訴求。
梁振英昨晨在立法會發言時坦言，事隔數月，現有

架構未盡完善，但考慮到再次推動重組方案，有可能
重現上屆立法會拖拉的情況，「甚至連表決的機會也
沒有」，為免虛耗時間和精力，故決定在短期內不再提
出重組架構的建議，讓政府集中精力做好其他工作。
梁振英昨日中午與傳媒高層聚會時補充，政府的架

構重組仍然是必須

的，如香港市民最關注的住屋問題，涉及房屋供應及
土地供應兩方面，但目前兩個範疇分別由運輸及房屋
局和發展局負責，「有事要搵2個局長，2個局長要再
搵屬下的署長，既要向所屬的政策局局長頻責，但又
要與另一個政策局的局長工作有交叉」，影響政府施
政，但他們也要評估方案在短期內提交立法會並獲通
過的可能性，即使將方案「斬件」，亦可能會再遇上
「拉布」，故當局暫時不再提出方案建議，是「迫不得
已」的。不過，他未有透露何時才是再向立法會提交
重組建議的時機。

林健鋒歡迎暫擱置方案

「經民聯」副主席林健鋒歡迎特區政府暫時擱置架
構重組方案，坦言方案有很大的爭議，暫時擱置有助
改善行政與立法的關係。金融界議員吳亮星亦指，當
局是基於政治現實而作出有關決定：既然重組問題引
發了強烈批評，當局可以先處理好民生問題，在成功
建立市民對今屆政府的信心後再提出架構重組建議。
曾舉行聯署行動要求特區政府盡快設立科技及通訊局
的民建聯新界東立法會議員葛珮帆，及工程界議員盧

偉國對梁振英的決定感到非常失望，並已於昨日去信
商務及經濟發展局局長蘇錦樑，要求局長盡快與他們
及業界代表會晤，商討制訂長遠創新科技及數碼經濟
政策。

梁振英昨日在立法會大會發言闡述他
的管治理念，近期備受關注的香港

和內地關係。他承認，在不斷發展的關係
中，近年內地人在香港產子、購買奶粉、
買入住宅單位和走水貨等活動引起了關
注，也為香港不同地區和不同行業的市
民，造成不同程度的正面或負面影響，
特區對此密切關注，也作了及時和適
當的處理。
他強調，特區和中央政府會不斷跟進

香港的承受力問題，避免因為內地居民
在香港的需求過大，影響到本港居民的
正常生活，因此內地居民按「個人遊」
政策來港，目前只限於內地600多個城市
當中的49個城市，而過去五年，亦一直沒
有增加。

「赤化割地論」不代表多數市民
不過，梁振英批評，香港社會上有人將

香港與內地問題高度政治化，甚至在新界
東北發展計劃的諮詢中，指該計劃是「赤
化香港」，「割地賣港」。他認為，這些言
行並不代表多數香港市民，但也不能掉以
輕心，以為這些少數人的行為和言論對香
港和內地關係的正常發展不會造成負面影
響。
他重申，發展香港和內地關係要有守有

為，他在回歸前後及上任前後也遵照此做
法，認為香港在國家進一步發展的過程
中，可以繼續發揮積極作用，從而促進香
港自身的發展，為各行各業各階層的香港
市民，尤其是年輕人提供更大更多更好的
發展空間和機會，他對這點有十足信心，
而香港是國際大都會，要用好和發展好國
際關係，也要在「一個國家，兩種制度」，
「港人治港」，高度自治方針之下，處理好
香港和內地省市的特殊關係。
梁振英呼籲港人要對自己有信心，香港

的資本主義制度是成熟和穩定的體制，香
港的核心價值在市民當中也得到廣泛的認
同，不會因為密切的對外對內交往而受
損；又指香港的經濟體系屬外向型，不應
閉關鎖港，做好對外事務和內交工作對香
港的發展十分重要。

籲同理心看分歧
梁振英在總結發言時亦強調，香港不是

少數人的香港，是700萬人的香港；不僅是
這一代人的香港，也是子孫後代的香港，
從太平山、獅子山、八仙嶺和鳳凰山俯瞰
香港，可看見繁華的一面，也看見發展的
迫切需要，但只要有長遠和整體的規劃，
香港並不缺乏土地，更不缺乏資金、人才
或技術；只要香港人有志氣及勇氣，以同
理心看待分歧和矛盾，亦可以積極向上、
登高望遠的態度看待機遇，以從容和自信
看待新的挑戰。

官員議員民望
互影響非零和

香港文匯報訊 前金管局總裁任志剛昨日在一講座
表示，香港市場有獨市及寡頭壟斷情況，地產市場
亦有相似情況；但他強調，他並非說地產商寡頭壟
斷、剝削或囤積居奇，只是假如他是地產商，亦可
能因市場供應少，需求彈性低而囤積居奇。他稱，
當市場出現操縱或失效時，政府應該參與市場，相
反則應該繼續實行積極不干預政策。當政府面對市
場失效這些情況時，要有理論基礎，再予公眾討
論，才可以參與或干預市場，包括規管等。
任志剛認同特首梁振英昨早在立法會講述施政理

念時，指沒有市場是十全十美的說法。他認為，一
個負責任的政府在任何政策上，都要有兩手準備，
若市場失效時政府就應干預。但建議於房屋、勞動
市場及民生環節方面的政策，政府若能利用理論基
礎向公眾作出解釋，將可獲更多支持及有認受性。
他又說，所謂「積極不干預」政策，並非指「不

干預」，而是「積極考慮是否干預」，一個負責任的
政府在任何政策上，都要有兩手準備，他任金管局
總裁期間，在貨幣政策上亦有兩手準備，但不代表
要即時採用。港英時代的積極不干預政策及現時提
出的適度有為政策，基調其實一樣，本質都是依靠
市場，只有需要維護公眾利益時，政府才可參與市
場，而本港的房屋及民生問題可參考這種思路。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 今屆政府將提出
2016年立法會選舉和2017年行政長官普選的法案及
其修正案。特首梁振英昨日在立法會上表示，政制
發展是十分複雜和極具爭議性的議題，香港社會各
界在過去多年不時就此有激烈爭拗，在幾經艱辛
下，2010年通過了政改方案，讓香港政制向前邁進
一步。
梁振英昨日強調，絕不低估處理下一階段工作的

難度，但為㠥香港未來的發展，他會以香港的整體
及長遠利益為依歸，與特區政府和各界人士共同努
力，凝聚社會共識，根據《基本法》和全國人大常
委會的相關決定，推動落實普選目標。

任志剛認同理念
籲政策兩手準備

推政制發展
港利益為依歸「官產學研」四結合 尋發展新亮點
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■CY指出香港和內地經濟密不可分的關係，不

可「閉關鎖港」。圖為自由行遊客。 資料圖片

■梁振英

認為，近

年內地人

走水貨等

活動造成

不 良 影

響，特區

會作適當

處理。圖

為 水 貨

客。

資料圖片

■特首梁振英出席立法

會會議。 梁祖彝 攝

有望再次出任首相
的日本最大在野黨
自民黨總裁安倍晉

三，下午參拜供奉甲級
戰犯的靖國神社。外交
部發言人指出，日方應
「以史為鑒」恪守承
諾，負責任處理有關問
題。 詳刊A6
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台灣海基會新任董
事長林中森昨天分
別與全國政協主席

賈慶林、國台辦主任王
毅會面。賈慶林對發展
兩岸關係提出四點期
待，希望促進和深化兩
岸各領域的合作。

詳刊A7
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雙節過後，隨㠥
「送禮經濟」的回
落，以及各地大閘

蟹開始大量上市，內地
大閘蟹價格開始下降。
北京市面大閘蟹價格下
跌近兩成，在陝西水產
市場，「特價」陽澄湖
蟹標價僅10元。詳刊A11
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花旗集團行政總裁
潘偉迪突與營運總
監海文斯同時辭

職，並即時生效，消息
震驚市場。消息人士指
其與董事局存在分歧，
或是他放棄約2.56億港
元約滿酬金辭職的原
因。 詳刊A17
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港府提出的長者生
活津貼計劃，設有
入息及資產申報制

度，有調查發現70.6%
受訪市民同意需設申報
制度，合資格方可領取
津貼，因計劃是扶貧措
施，當局亦應妥善分配
公共資源。 詳刊A23
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證監會主席方正即
將退任，接任人唐
家成同樣是本身極

負盛名的會計師。唐家
成甫上任將遇到一系列
棘手問題，包括證監會
架構重組及年底將公布
收緊保薦人監管新規定
等。 詳刊B1
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